

# La Universidad de Granada destinará 664.000 a mejorar su internacionalización

El plan propio, que se lleva al Consejo de Gobierno de la UGR del día 29, mantiene el mismo presupuesto y para cooperación habrá 365.400 euros

:: ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** El mismo presupuesto. El plan propio de internacionalización de la Universidad de Granada (UGR) contará en 2015 con 664.000 euros. La misma cantidad que en 2014. En 2013 fue algo menos, 659.000 euros. El Consejo de Gobierno de la institución universitaria lleva en su orden del día este aspecto así como el plan propio de cooperación y el plan propio de docencia. Para cooperación la partida presupuestaria será de 365.400 euros.

En esta séptima edición del plan propio de internacionalización, que entró en funcionamiento en 2009,

la UGR consolida un plan cuyo objetivo es «el fortalecimiento de su dimensión internacional, empleando parte de sus presupuestos en acometer iniciativas de internacionalización no cubiertas por los diferentes programas nacionales y europeos, así como complementando los fondos externos obtenidos para su gestión».

Con la experiencia de las seis ediciones anteriores, y con la puesta en marcha en 2013 de la primera edición del plan propio de cooperación al desarrollo, para este año 2015, la UGR mantiene el esquema básico de la convocatoria de 2014. En el documento del citado plan se destaca que se mantienen los ocho programas que tienen como objetivo principal promover y desarrollar de forma «sostenible» la dimensión internacional del estudio, la docencia, la investigación y la gestión de la institución así como de los servicios ofrecidos. A ellos suma la participación de la UGR en todas aquellas iniciativas que puedan favorecer su di-

mensión internacional. La mayor partida presupuestaria se destina a las ayudas de movilidad internacional de estudiantes, en total 335.000 euros. En este apartado se agrupan subprogramas como los destinados a bolsas de viajes para alumnos de másteres, para estudiantes de grados en destinos extracomunitarios, para estudiantes de doctorado y para

movilidad en titulaciones conjuntas, dobles y múltiples internacionales. También hay dinero para la movilidad de profesorado y de personal de administración y servicios y apoyo al fomento del plurilingüismo de los servicios de la UGR.

Este programa tiene como finalidad, además, apoyar nuevas iniciativas internacionales que no tengan posibilidad de financiación externa y que involucren y beneficien de manera directa o indirecta al mayor número posible de miembros de la comunidad universitaria. Las acciones financiadas deberán ir destinadas a desarrollar de forma sostenible la dimensión internacional de la docencia, la investigación y la gestión. En concreto, los miembros de la comunidad universitaria podrán ayudas para la creación y consolidación de redes estables de cooperación internacional; ayudas para la preparación de solicitudes de proyectos en el marco de programas europeos; ayudas para el establecimiento de titulaciones dobles, múltiples o conjuntas internacionales; y ayudas para otras acciones de internacionalización.

Todas las convocatorias de los diferentes programas se pueden consultar, las fechas y los requisitos, en la página web del Vicerrectorado de Relaciones Internacionales.

En lo que respecta al plan propio de cooperación al desarrollo con esta nueva edición se da continuidad a las convocatorias de proyectos de cooperación universitaria para el desarrollo, transferencia de conocimientos en el ámbito de la acción social y sensibilización y educación para el desarrollo realizadas a través del Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (Cicode).

Los proyectos de cooperación universitaria para el desarrollo son los que concentran una partida más cuantiosa, 180.000 euros. También hay dinero para la realización de actividades de voluntariado internacional en proyectos de cooperación al desarrollo, entre otras muchas. En total, el plan propio de cooperación se articula en seis programas, que se enmarcan en el compromiso de la institución universitaria con «las labores solidarias de carácter internacional».

## Ayudas para la virtualización de másteres

La universidad granadina ha hecho pública la convocatoria de ayudas de financiación de las enseñanzas oficiales de posgrado, dentro del segundo plan de virtualización de másteres universitarios. «La Universidad de Granada, consciente de la importan-

cia del interés creciente de sus estudios de máster en el resto del territorio nacional y en el extranjero, y con el fin de fomentar la posibilidad de llegar a un mayor número de estudiantes potenciales y la internacionalización del posgrado, apuesta firmemente por la virtualización de sus enseñanzas», justifica la institución, que busca nuevos alumnos de másteres aunque no está siendo fácil aumentar las cifras de matriculados.



Grupo de investigadores de la UGR que han participado en el trabajo. :: IDEAL

## Un contaminante existente en alimentos grasos eleva el riesgo de tener cáncer

:: A. G. P.

**GRANADA.** Un estudio internacional, en el que participa la Universidad de Granada (UGR), ha demostrado que la exposición a un contaminante químico denominado PCB-153 se asocia positivamente con el riesgo de padecer cáncer de los varones. Este compuesto, prohibido en España desde los años 80, está presente aún en muchos alimentos ricos en grasas, como los pescados grasos de gran tamaño (atún, salmón y pez espada, entre otros), debido a su elevada resistencia a la degradación.

En este trabajo, publicado en la revista 'Science of the Total Envi-

ronment', participan diversas instituciones todas ellas incluidas en el Instituto de Investigación Biosanitaria (IBS) de Granada: la Universidad de Granada, el Complejo Hospitalario Universitario de Granada, la Escuela Andaluza de Salud Pública, Ciber en Epidemiología y Salud Pública (Cibersp), y el Registro de Cáncer de Granada. Además, en este trabajo ha participado un investigador perteneciente al Bispebjerg University Hospital (Dinamarca).

Como explica el autor principal de esta investigación, Juan Pedro Arrebola, del Instituto de Investigación Biosanitaria (IBS), «en la

actualidad existe una tendencia creciente en la incidencia de diversos tipos de cáncer, en parte atribuida a la influencia de diversos factores medioambientales, como

la exposición a ciertos contaminantes químicos».

Los científicos analizaron los niveles acumulados de un grupo de contaminantes en la grasa de 368

hombres y mujeres adultos, residentes en la provincia de Granada, y recogieron la incidencia de cáncer a lo largo de los nueve años posteriores al reclutamiento.

**SUPLEMENTO MÁXIMO ALIMENTICIO RENDIMIENTO**

Producto 100% natural a base de extractos de hierbas, sin contraindicaciones ni efectos secundarios, a diferencia de productos farmacológicos similares.

DE VENTA EN FARMACIAS, ESTABLECIMIENTOS ESPECIALIZADOS EN PRODUCTOS NATURALES Y EN [WWW.MAXXESLES](http://WWW.MAXXESLES)

POTENCIA TU JUEGO

Nº1 en 57 países de todo el mundo

MEJORE

SU VIDA SEXUAL CON MAXXES

SIN RECETA MÉDICA

100% 100%

BIGASO